



AUTOUR DU PONT NEUF

Edito

La chaude année 2003 s'est écoulée et nous souhaitons vraiment que 2004 ne voit pas se reproduire cette canicule aux effets dévastateurs.

2003 a vu pour nous la préparation du conseil de quartier mis en place le lundi 9 février 2004. De nombreux habitants ont participé à la réunion finale aussi bien du Pont neuf que de Montbernage. Notre association a présenté 5 personnes pour y siéger : Corinne Arzur, Danièle Bernard, Gérald Erens, Marie Raymonde Hitier et Eve-line Mathé.

Lors de notre assemblée générale qui aura lieu le 14 avril 2004 à 20h15 à la Fédération des Oeuvres Laïques, 18 rue de la brouette du vinaigrier, nous reviendrons plus en détail sur ce changement qui ne supprime pas pour autant notre comité « autour du Pont-Neuf » lequel existe depuis 1994.

Il existe aussi un autre conseil qui nous concerne tous, déjà traité dans notre journal No7, où nous sommes présents en tant que comité de quartier dans la « famille » (c'est le terme) Territoire et proximité, c'est le conseil de développement durable.

Ce conseil également important a d'abord donné un avis sur le projet d'agglomération puis devant l'étendue des sujets en cause, a suivi une formation pour être opérationnel sur ce développement durable. Dans la famille qui nous concerne, le thème de travail retenu est : les déplacements à l'échelle urbaine dans la ville, hors de la ville, dans la périphérie.

En tant qu'individus ou habitants d'un quartier, d'une ville, d'un pays, nous nous devons impérativement de nous sentir concernés. Chaque jour, et sans faire de catastrophisme, nous sommes informés des dégâts que les activités humaines font subir à tout un chacun. Le tri sélectif c'est bien mais à la base, pourquoi tant d'emballages, de plastiques non dégradables, de pub...etc. ?

Le développement durable a donc bien sa raison d'être. Tout cela fait partie d'un ensemble y compris, la qualité de l'air, le bruit, qui débouche sur des troubles respiratoires et sensoriels de plus en plus aigus. C'est pourquoi nous souhaitons du courage aux membres du conseil de développement durable auxquels nous essayerons à notre niveau, d'apporter toute l'aide que nous pourrons.

Yvette Mazeran, Présidente d'«Autour du Pont neuf»

Pour ne pas confondre Comité de quartier et Conseil de quartier...

Le Comité de quartier « Autour du Pont-Neuf » avait organisé une réunion le 16 janvier avec ses adhérents et les acteurs du quartier pour mieux connaître leurs souhaits et susciter des suggestions dans la perspective de la mise en place par la ville du Conseil de notre quartier.

Dans ce cadre, il a été précisé ce qu'étaient les Comités de quartier et les Conseils de quartier.

Comité : structure née de l'auto organisation des habitants d'un quartier souvent à l'occasion de revendications : dans notre quartier, il a été très actif au moment de la construction des immeubles route de Gençay qui défiguraient la rue et devaient accroître la circulation. Ces structures sont suivant les villes plus ou moins reconnues par le pouvoir local comme organes de consultation. A Poitiers le dialogue est régulier entre les comités de quartier et les élus (journée dialogue, participation aux fêtes de quartier, subvention..)

Les comités correspondent à une **demande** sociale et citoyenne de participation venant des habitants ; *il ne comprend que des habitants bénévoles.*

Conseil : Structure mise en place par la loi du 27 février 2002 (« loi relative à la démocratie de proximité ») et une circulaire de mars 2002. Elle correspond à une **offre de participation** du pouvoir local ; ce Conseil doit avoir pour objectif d'augmenter la communication entre élus et administrés et entre techniciens et usagers avec l'idée que la participation accroît la transparence de l'action publique.

Elle a été créée surtout pour les villes où il n'y avait pas de concertation avec des comités de quartier actifs. Mais les conseils de quartier doivent légalement se mettre en place partout (cf article de la loi).

De plus, à Poitiers, lors de réunions entre les élus en charge des quartiers (Jean-Claude Bonnefon, Magali Barc) et les représentants de la ville une **charte** a été rédigée. Elle a été étudiée et votée en Conseil municipal : c'est

donc la base de fonctionnement de notre futur conseil.

Dans les conseils de quartier siègent 3 collèges :

- un collège des conseillers municipaux résidant sur le quartier
- un collège comprenant les représentants des associations et des institutions (écoles ...)
- un collège d'habitants indépendants

A Poitiers : 7 conseils de quartier ont déjà été mis en place et tous ont des modes de fonctionnement relativement différents

Lors d'une réunion préparatoire en décembre où étaient invités Comité de quartier, écoles, associations du quartier, Magali Barc a précisé le déroulement de la soirée d'installation du Conseil de notre quartier Pont-Neuf Montbernage, le 9 février. Le collège des élus comprend Michel Touchard et Daniel Lhomond

Les associations repérées par la Ville ne sont pas très nombreuses : Confort Moderne, FOL, Echange de savoirs, CRI, Comité de quartier. Des associations sportives devraient être concernées.

Les candidatures sont libres et sans limite de nombre.

Le conseil en séance plénière devrait se réunir 1 à 2 fois par an

Il n'y a pas de mode de fonctionnement imposé mais il faudra établir un règlement intérieur; La constitution d'un bureau n'est pas obligatoire (aux 3 Cités une présidence tournante serait envisagée).

C'est un organe uniquement consultatif qui doit réfléchir non seulement sur les actions concernant le quartier mais également la Ville.

Nous devons choisir nos thèmes de travail : Poitiers Ouest a choisi : l'aménagement de la gare et la santé mentale des jeunes, et Beaulieu : les poubelles et l'incivilité à l'école.

En conclusion

Ce **Conseil sera donc ce que nous en ferons** soit simplement un organe d'information des décisions municipales soit un lieu de propositions à faire remonter en recherchant pour leur donner du poids à recueillir un consensus ; on peut envisager entre les séances plénières de se rencontrer en commissions. Ce sera **au moins l'occasion de rencontrer les acteurs du quartier** ce qui se fait régulièrement dans plusieurs autres quartiers.

Dans la mesure où nous n'avons pas de maison de quartier et les moyens qui vont avec, il va falloir réfléchir au **problème de secrétariat et de moyens minimum nécessaires.**

Mais la **création de ce Conseil ne modifie en rien l'existence du Comité de quartier** qui doit continuer à chercher à accroître la convivialité et à œuvrer pour la qualité de vie pour tous.

Le Conseil doit lui fournir une possibilité pour mieux faire connaître son action auprès des autres habitants du quartier et des élus.

Eve-Line Mathé

A TABLE !...

Cake salé à la feta

pour 6 personnes,

- 1 petite courgette
- 1 poivron rouge
- 150g de feta (ou à défaut fromage de chèvre frais)
- 1 yaourt grec
- 200g de farine
- 3 œufs
- 1sachet de levure
- 10cl d'huile d'olive + 1 cuillerée
- sel, poivre
- pour le moule : 10g de beurre, 10g de farine

Lavez, essuyez la courgette. Pelez-la en enlevant une bande de peau sur deux et détaillez-la en cubes. Faites cuire 5 mn à la vapeur. Laisser refroidir.

Pendant ce temps, rincez et coupez le poivron en petits morceaux. Faites-les revenir à la poêle dans 1 cuillerée d'huile d'olive pendant 5 à 10 mn. Coupez la féta en dés.

Préchauffez le four à 180°.

Pendant ce temps, mélangez dans un saladier la farine avec la levure, ajoutez les œufs battus en omelette avec le yaourt.

Mélangez bien. Délayez avec l'huile d'olive, salez, poivrez.

Quand la pâte est bien lisse, ajoutez courgette, poivron, féta. Versez dans des petits moules individuels (ou dans un grand moule à cake) beurrés et farinés. Faites cuire 50mn (vérifiez la cuisson en enfonçant une lame de couteau). Laissez tiédir avant de démouler.

Se déguste à l'apéritif ou en entrée.

Un petit poème... Par Danièle

Bernard

Petit portillon tout de guingois
Tu as perdu la moitié de tes bois
Tu t'ouvres sur un arbre chenu
Qui tend vers le ciel ses branches nues
Que nous caches-tu, que vas-tu dévoiler
A ceux qui ont osé venir regarder ces lieux
Lieux si secrets et si silencieux
Et voilà qu'éclate la beauté,
Plateau immense, rude et dénudé
Là, tout est mystère et beauté
Nous sommes loin de la banale réalité
Le vent, la pluie ont fait leur travail
Et maintenant il faut que je m'en aille
Adieu portillon - Adieu nature
Faites que tout cela perdure.

Instantané : la fête de l'épiphanie 2004



Ne pas oublier...

Vous pouvez dès à présent régler votre cotisation 2004 à l'aide du petit coupon joint en fin de journal : 7, 11 ou 15€ (soutien) selon vos possibilités.

Infos dernières :

Le Conseil de Quartier Pont neuf -Montbernage se réunira pour la première fois le 2 avril prochain.

Info Quartier

Du côté des commerces

Au No 126 fg du Pont Neuf, un nouveau commerce s'est installé. « AMBRINE » offre entre autres choses des objets de décoration, posters, bijoux fantaisie, petite épicerie et un volet solderie avec dépôt vente, le tout complété par un rayon mercerie.

Nous lui souhaitons bienvenue dans le quartier et réussite pour son commerce.

Les activités

Tous les 15 jours le mercredi après midi, (15h00 à 17h00) un petit groupe dessine pendant qu'un autre joue au scrabble.

Pour Noël, le 22 décembre, nous avons fabriqué des chocolats très appréciés. L'opération peut être renouvelée à d'autres occasions.

Le dimanche 08 février, APN a fêté l'épiphanie dans une salle de saint Paul.

Le thème retenu était l'histoire de Mélusine contée avec brio par Mme Hitier membre du comité de quartier, d'autres personnes avaient réalisé un décor avec les personnages de cette légende régionale. Un film a été réalisé par M. Roussaud. Fête réussie, avec un bon nombre de participants.

Elève assistante sociale en stage chez APN

Une élève assistante sociale dans le cadre de ses études, nous propose un travail sur le quartier, ses habitants et le lien avec le comité. Il s'agit de Natacha Lozac'hmeur.

Pendant deux mois à partir du 22 mars, après qu'un questionnaire ait été élaboré en commun elle réalisera dans son stage, un travail qui devrait déboucher sur une meilleure connaissance du quartier et de ses habitants, ce qui rentre tout à fait dans les objectifs de notre association.

Dates à retenir :

Assemblée générale: 14 avril 2004

vide grenier le 13 juin

Fête de quartier le 12 septembre

L'équipe d'animation:

Rédaction/photos/mise en page:

Mauricette Roussaud, Yvette Mazeran,

Eve-Line Mathé, Corinne Arzur

et Jean-Louis Cézard .

Carnaval à l'école Par Marie Raymonde Hitier

Quelle ne fut pas notre surprise de voir sortir des classes, tigres, léopards, girafes, éléphants et petits clowns, tous plus vrais que nature. En effet, cette année, c'est le thème du cirque qui a été choisi.

Les déguisements, masques chapeaux et accessoires divers ont fait l'objet d'un long travail puisqu'ils ont été confectionnés par les enfants sous la houlette de leurs maîtresses, Mme Couprie pour les petits et Mme Cointe, directrice, pour les moyens-grands.

A 16h30 le défilé se met en marche à travers le quartier.

Les parents nombreux et très complices assurent la sécurité sur le parcours.

Après un petit bout du Pont-Neuf, la rue des Dunes, qui



grimpe, qui grimpe !

Passage obligé par l'école primaire Coligny-Cornet sous le regard amusé des plus grands; puis, après de nombreux escaliers, pour les petites jambes, une apparition rue Cornet.

La parade rejoint alors la cour de l'école maternelle où un chaleureux goûter attend petits et grands.

Les parents ont généreusement apporté crêpes, beignets, gâteaux et boissons diverses pour le réconfort de chacun.

Un grand merci à toute l'équipe de l'école maternelle qui a donné au quartier le spectacle d'enfants heureux inondant de joie et de confettis nos rues et nos trottoirs.

Marie Raymonde Hitier et sa petite fille représentaient

l'association « autour du Pont-Neuf », association donatrice des cotillons

J'adhère à l'association "Autour du Pont neuf" pour l'année 2004
Adresser à l'attention d'"autour du Pont Neuf" 46 route de Gençay
86000 Poitiers

Je joins ma cotisation : 7€, 11€ ou 15€ (soutien)

Par chèque à l'ordre de "Autour du Pont neuf"

Nom..... Prénom.....

Téléphone.....

Adresse.....

.....